

Editor y Administrador:

LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111

Teléfono No. 3131

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:

= Imprenta San José =

Calle 3a. Sur, No. 827

150 v. al S. del Colegio de Sritas.

Suscripción mensual: ₡ 2,00

Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 20 DE JULIO DE 1930

Número 3488

## Significación, métodos y finalidades del socialismo

Conferencia dictada por don Adriano Arié en la Liga de Acción Social Católica la noche del miércoles 16 de julio de 1930

Las injusticias de ciertas clases dominantes, que pretenden manejar la administración colectiva en provecho exclusivo de unos pocos ricos, inventando derechos de casta y leyes a su antojo, para conservar todo lo que han adquirido sin ganárselo y para explotar sin escrúpulo a los trabajadores de todos los tiempos, han sido la causa esencial de que los elementos pensantes del proletariado idearan formas de gobierno en donde no hubiera más que igualdad para todos, en donde la justicia fuera repartida sobre la tierra como el sol reparte su benéfica luz sin esconderla a nadie, y en donde la libertad, a manera de otro sol fulgídisimo, brillara sobre la humanidad con todos los destellos de su belleza.

Algunos sociólogos del obrerismo han creído fácil poderse implantar ciertas formas de gobierno de una índole y perfección que llegan a ser casi fantásticas, y que ni entre la divinidad podrían existir, porque ya sabemos nosotros los católicos como Lucifer, a pesar de su poder y de su suerte de verse entre la cohorte de los ángeles más gloriosos, se rebeló contra su propio Creador para disputarle lo que era absurdo disputar, porque el poder de Dios no había sido usurpado a nadie, sino poseído eternamente por un misterio incomprensible.

Esa pretensión de la igualdad es tan descabellada como si a una mujer dotada de ojos extraordinariamente bellos, hubiese otra mujer que intentara cambiarlos con los suyos, o por lo menos que le entregase uno, proclamando así una especie de igualdad de belleza física.

Tras los abusos excesivos de la sociedad y de ciertos gobiernos, la sociología popular, adaptándose al adagio «a grandes males grandes remedios», se ha ido a los extremos para remediar sus males.

Y como todos los extremos son malos y peligrosos, allí está la absurdidad y la utopía de ciertas doctrinas políticas extremistas, que podrán alentar el cerebro y colmar de esperanzas a los oprimidos, pero ningún pueblo, sobre esta tierra de imperfecciones humanas, sería capaz de poder llevar a la práctica. Desde que los hombres empezaron a vivir en la tierra, entró en ellos la contienda por la posesión; y el acudir a leyes morales o materiales de justicia no es solamente cuestión de los individuos de nuestros tiempos, pues aún cuando la tierra se encontraba casi despoblada y era tan inmensa para los pocos hombres que la habitaban, fue tan encarnizada la lucha por la existencia, el odio y las mezquinas diferencias, que nos han dejado, para eterno sonrojo nuestro, la fratricida historia de Abel y Caín.

\*\*

El socialismo ha florecido sobre todo en las tierras en donde la forma de gobierno civil tiene o tuvo carácter de absolutista o de imperio, de monarquía y de república burguesa, como en Francia, Alemania, Italia, España y Rusia, y otras naciones más o menos progresistas, en tanto que es apenas insignificante en muchas otras y del todo desconocido en los pueblos de la India y entre las poblaciones islamistas, budistas, y otros pueblos incultos.

Argentina, Brasil, y los Estados Unidos del Norte también han sido azotados por las olas inquietas del descontento y de la reivindicación social; pero en esas florecientes Repúblicas, las organizaciones rebeldes son debidas a la gran afluencia de extranjeros, quienes aunque hayan conseguido allí el mejoramiento de sus condiciones, un progreso ético y una libertad más amplia de la de sus

### ORDENE HOY MISMO SU INSTALACIÓN

No olvide que The Costa Rica Electric Light & Traction Company, Ltd., en su afán de beneficiar a todos sus consumidores, ha reducido sus precios sobre todos los caloríferos hasta 880 watts en los calentadores de cocina (con o sin horno), cobrando a partir del primero de Julio del corriente mes la suma de

**=DIEZ COLONES MENSUALES=**

Aproveche esta oportunidad que se le brinda, de tener en su casa un servicio eficiente y económico, y ordene hoy mismo su instalación

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

propios países, han seguido agitando el emblema de su ideal, inconsecuentes con la hospitalidad que las Américas les han brindado, levantando huelgas y desórdenes, excitando las masas populares contra el capital y los gobiernos legalmente constituidos, sin preocupaciones y sin escrúpulos, tal como los movimientos sangrientos y dinamiteros de Chicago del 1° de mayo de 1886, que concluyeron con la condena a la horca de 8 de los más connotados revolucionarios, los continuos levantamientos, atentados y huelgas en los varios Estados de la gran República del Norte, los varios intentos de revolución del Brasil y del Uruguay, y las no menos desastrosas huelgas de las distintas confederaciones obreras de Argentina, que han dejado ya en la historia lúgubres y tristes recuerdos, como el estado de sitio y el masacre obrero ocurrido en Buenos Aires el 21 de mayo de 1905.

Y Argentina es quizá la que registra más atentados y desordenes, debido a las fuertes organizaciones libertarias, y cuando ha habido quien, como Figueroa Alcorta, que intentara poner un límite a la propaganda revolucionaria, no ha faltado una mano armada, como la del jovencito Francisco Solano Rejis, quien, el 28 de febrero de 1908, atentara con una bomba contra la vida de la primera autoridad de la República.

La horrorosa matanza del 1° de mayo de 1909, no fué menos abrumadora para la historia de Argentina, matanza sin precedentes en las manifestaciones de los socialistas argentinos, produciéndose a continuación una huelga general que dió pábulo varios días para seguir el derramamiento de sangre y que por fin, un joven de 19 años, Simón Radowitzky, en venganza, pocos meses después dió muerte al Comandante Falcón, quien había dirigido las tropas del gobierno contra los rebeldes.

Mas la gran huelga de la Patagonia en 1921, supera todos los desastres sangrientos del proletariado rojo, habiendo sido ultimados, en la refriega, más de mil quinientos obreros.

Que el socialismo se agite entre los pueblos cristianos no es tampoco de extrañar, porque, aunque como teoría política es en general una utopía, y que sus métodos de acción sean del todo execrables, abarca sin embargo una buena cantidad de preceptos y doctrinas netamente justas y humanitarias, pues el individualismo usurpador, el egoísmo inhumano, la opresión y la tiranía de ciertos conquistadores feroces, y tantas otras cosas que ataca y reclama el socialismo, cosas son que están completamente en pugna con las máximas de nuestro Divino Maestro, que enseñó las fundamentales doctrinas sociales y predicó en los pueblos los más bellos y sublimes ideales de justicia y equidad.

Pero, si en gran parte de las querellas socialistas hay un fondo de verdad y de justicia, no sucede lo mismo con sus finalidades esenciales y menos aun con las principales soluciones propuestas por sus adeptos; y mientras las masas populares sigan creyendo que esas soluciones son aceptables y eficaces y pueden ponerse políticamente en práctica, seguirán dichas masas en el inútil litigio social, para culminar en los horrores de la guerra civil, y quedar cada vez más reducidos a la opresión de nuevos conculcadores de sus esperanzas y sacrificios.

Así, la revolución francesa surgió a los gritos puramente sociales de «liberté» «égalité» «fraternité» y bajo un mundo de promesas redentoras; y el hecho ensangrentado de Robespierre, afilada para hacer solemne justicia con los tiranos, se levantó repentinamente y terrible contra la misma plebe insurgente, para proclamar «sagrada e inviolable» la misma propiedad execrada ayer, pero que mediante la rapiña y la violencia había pasado a poder de los hombres de la Revolución.

El derrumbamiento del tiránico zarismo ruso, sobre cuyos escombros parecía haberse plantado la semilla más pura de las doctrinas socialistas, a la postre dió por resultado un simple cambio de hombres de mando y de nombre de sistema, pues la tiranía de arriba había sido sustituida con la tiranía de abajo, con peor suerte para los gobernados, ya que no era lo mismo sufrir la opresión con los métodos usados por la gente adiestrada y culta, que bajo el sable de las rústica e ignorante gente del vulgo.

Cuando a principio del siglo de la revolución se intentó experimentar algunas de las teorías del socialismo, implantándolas en los métodos del nuevo gobierno, los resultados produjeron efectos desastrosos y de ninguna manera practicables:

La repartición de los bienes de los poderosos no se efectuó entre las masas necesitadas, ni esos capitales pasaron a las arcas del Estado, sino a la bolsa de cada uno de los nuevos «mandarines», que en hombros del socialismo habían escalado el poder.

La nivelación de salario, que debía de socializar la Rusia, proclamando la igualdad de vivir, fué otro tristísimo experimento de las tan decantadas teorías socialistas.

Siga Ud. en la seguida página

## De Cartago

Fallecimiento

El fallecimiento de Quillo Meza, como familiarmente le decimos, constituye un pesar para Manuelita y demás familia.

Nosotros por nuestra parte nos hacemos partícipes de tan justo dolor.

En espera

Si Dios nos deja llegar al mes de Agosto, podremos escuchar sermones de diferentes sacerdotes. Para el 27 del corriente tenemos el prestigiado sacerdote Presbo. Manuel Zavallta de facil y autorizada palabra.

Otra Junta

La Junta progresista de los Angeles ha sido renovada con personas que tomarán a pecho el adelanto del barrio. Las personas que la integran son del agrado de los vecinos, mereciendo un voto de confianza.

Para Europa

Se nos va el Dr. Ramirez, una vez que tenga arreglados los asuntos que en la actualidad están pendientes. Sentimos la separación de este galeno que en el corto tiempo que nos ha acompañado ha demostrado su competencia.

Se sigue la pista

El señor Director del Colegio San Luis Gonzaga tuvo conocimiento del policía de línea, de que en la noche del domingo como a la una de la mañana salían del interior del Colegio dos individuos que al verle pusieron tierra de por medio dejando la puerta abierta. El policía sospechó por el uniforme que eran alumnos del Colegio. El señor Director hace las averiguaciones del caso para darles su merecido castigo. Se cree que el móvil de estos individuos era otro y no el robo, pues todo estaba completo.

Bautizo

El bautizo de Lía, fue para sus padres don Francisco Aguilar López y para doña Cristina Hidalgo de López, un grato acontecimiento. Los padrinos de la niña fueron don Florin Barrantes y doña Claudia de Barrantes, quienes fueron bien correspondidos por Hidalgo Aguilar.

Corresponsal

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

## Significación, métodos y final. ¡ Triunfaremos!

Viene de la primera plana

Y nadie olvidará que los líderes de la revolución, los que en buena fe levantaron el pueblo para la conquista de la libertad, los que, como Trotzky, habían consagrado toda su vida a la campaña emancipadora rusa y a la conquista del ideal, concluyeron por ser perseguidos y encalabozados por el propio gobierno popular, dirigido por el comunista Stalin.

La última revolución mexicana, también tenía por emblema la bandera de tierra y libertad y fué forjada entre las conspiraciones rojas del socialismo, en asocio de las varias agrupaciones anarquistas y capitaneada por la Confederación Regional Obrera Mexicana.

Nadie ignora que mientras el pseudo comunista Morones, quien escalado uno de los Ministerios resultó ser el peor de los istriones, el tirano Calles, no solo a los católicos perseguía con toda la ferocidad de su espíritu neroniano, sino que, los socialistas intelectuales, aquellos que no disimulaban el haber sufrido un doloroso engaño y que no declinaban sus teorías para adular a los sabuesos de la tiranía, corrían la suerte de ser encalabozados, desterrados y sujetos a duras pruebas, tal como pasó repetidas veces a los periodistas Librado Rivera, de Villa Cecilia, a José López y a Rafael Santillán de Monterrey, quienes, no conformes con la mistificación del socialismo mexicano, siguieron combatiendo por la pureza de sus ideales en las columnas de sus periódicos «Sagitario» y «Avante!»

..

Uno de los sociólogos rebeldes más destacados de nuestros tiempos, Carlos Malato, escribió que «La revolución social será la de los estómagos vacíos contra los estómagos llenos.»

Admite pues con nosotros el socialista Malato que los que hoy son opulentos serían mañana los deseredados.

La revolución social es un inútil esfuerzo de los pueblos, después de cuyos triunfos quedarán siempre oprimidos por el hambre, por la miseria, por las devastaciones, víctimas, con frecuencia, de los mismos grandes hombres que los dirigían; y los halagadores ideales, nunca realizables, de igualdad y de soberanía popular, serán siempre el eterno sueño de los caudillos instigadores, inspirados en la ambición de mando y de opresión, mientras resultan ser un mero desencanto para los hombres de buena fe.

Hasta ahora, casi todas las revoluciones han sido iniciadas por sociedades secretas, y nunca por el pueblo.

Así, la gran revolución francesa fue preparada por la secta de los iluminados en Baviera, siendo sus promotores Weishaupt y Kigge, y en particular en el congreso general de las logias masónicas en Wilhemsbad, en 1781, entrando en su servicio francmasones de todas las nacionalidades. Entre lo más notables se enumeran el suizo Pache, el inglés Payne, el prusiano Cloodt, el español Guzmán, el austriaco Prey, y belgas, holandeses, italianos y de otras muchas nacionalidades.

A ciertas sociedades secretas, que organizan los continuos desbarajustes sociales, les conviene mantener vivo en el pueblo el deseo de una libertad llena de ilusiones, y rodear de odio atroz a toda clase de constituciones civiles.

Que las sociedades políticas secretas tengan por único fin la revolución, es cosa ya innegable en nuestros días: desde la proclamación de la república francesa, al derrumbamiento de la monarquía de Portugal y del imperio de Rusia, no se conocen más organizaciones fuera de las poderosas conspiraciones secretas.

El socialista Bakounine, hablando del iniciado en la alta masonería y sociedades secretas anexas, dice: «El revolucionario es un hombre consagrado. El no tiene intereses personales, ni sentimientos o negocios propios; no tiene preferencia ni bienes y ni siquiera un nombre. Lo fascina por completo un único pensamiento, una sola pasión: la revolución. Nada en sus discursos, sus actos, y en el fondo mismo de su ser no tiene ya connivencia con el orden público, ni con todo el mundo civil.

Frío en sí mismo, debe serlo también con los otros. Todos sus sentimientos de amistad, de amor de gratitud, tiene que apagarlos por la pasión única y serena de la obra revolucionaria. Noche y día está él preocupado por un único pensamiento, por una única causa: la destrucción implacable.» Esas furibundas teorías, a la par de los hechos consumados, nos confirman que las sociedades sectarias, que pretenden un continuo destruir y reconstruir el orden social, con la eterna promesa de llevar al pueblo a un pedestal de soberanía y de felicidad, muy al contrario, anhelan la destrucción de todo bienestar y de todo adelanto humano.

..

Sobre el socialismo son muchos, los escritores que nos han dejado sus obras y teorías, pero en tantas divergencias de ideas y de tendencias que resulta entre ellos mismos una verdadera separación y una confusión absoluta de principios, tanto en la doctrina como el método de acción.

Las escuelas que dominan sobre todas las tendencias del socialismo mundial podemos reducirlas a las tres más esenciales: la de los comunistas, la de los anarquistas, y la de los reformistas o socialistas legalitarios.

Para la realización práctica de las teorías sustentadas por las distintas agrupaciones socialistas, hay empero solamente dos caminos admisibles: la legalidad y la revolución.

La conquista por la vía legal consiste en apoderarse del Estado sin alterar el orden social por medio de la revolución.

La sociedad humana, en su trabajo de construcción, ha producido como forma y fundamento de organización social, el Estado.

Más para todas las escuelas socialistas es tesis incontestable que el origen del Estado fué presidido por la fuerza, conculcando, los más fuertes, los derechos comunes de los débiles.

Siga Ud. en la cuarta plana

A los defensores genuinos de la verdad, con toda mi alma.

Dijo un día la Mentira que siempre fué muy soberbia: De todo el género humano quiero ser única dueña; quiero que entre mis embustes s'empre la Verdad perezca, aunque me cueste amasarlos en lodazal de vilezas; quiero que me rindan culto los cínicos, los babiecas, y la legión de farsantes que por doquier merodea; quiero que sean mis validos los que pensamientos siembran nacidos del muladar de su propia desvergüenza. ¡Quiero reinar en las leyes, y en quienes las leyes crean! ¡Muera la limpia Verdad! ¡Mueran los que la defienden!

Mas la Verdad salió al paso, y se entabló la pelea. Hombres de gran corazón salieron en su defensa, abrazado el fuerte escudo de su ingénita nobleza; y aquí pelean bizarros, siempre a cara descubierta, acosando a la Mentira hasta dar con ella en tierra: pero allá vuelve a surgir con más bríos y más fuerzas, y se arrastra cautelosa para, a traición, hacer presa en la verdad, y en las almas de la Verdad fieles siervas: y rompe, mancha y enturbia todo lo que al paso encuentra; e intenta arrancar girones de las honras que no quiebra y cuanto más se revuelve como alimaña perversa caída en el cepo mismo que maquinaron sus tretas, más la aturden, más la hieren, más la ligan, más la aprietan, los hombres de corazón que para luchar con ella no necesitan más armas que su ingénita nobleza.

¿Y quienes son esos hombres que por la Verdad pelean? Son aquellos que creyendo en Jesucristo y su Iglesia, siguen su enseña gloriosa q' envuelto en sus pliegues lleva el blasón de la Verdad indeficiente y eterna; los que no temen la lucha

## Impuesto Territorial

Se avisa a los obligados al pago del impuesto territorial que de conformidad con el acuerdo N.º 136 de la Secretaría de Hacienda de 11 de junio próximo pasado, los que paguen sus cuotas en el presente mes de julio, estarán exentos de las multas en que hayan incurrido por demora en la cancelación de sus impuestos. Los recibos estarán en todas las tesorerías listos para cancelar del 16 inclusive al último de julio.

Administración General de la Tributación Directa

San José 14 de julio de 1930.

porque por sus ricas venas sangre de mártires corre que sabe verterse entera; los que aman hasta la muerte la libertad verdadera que nos ganó el Redentor muriendo también por ella; esa libertad bendita que hace quebrar las cadenas de la Mentira y del vicio, mazmorras de la conciencia. Caiga la torpe Mentira, y la Verdad resplandezca; que para ser de ésta espejos donde se retrate entera, hizo Dios a nuestras almas, siempre de Verdad hambrientas! Triunfaremos, ¿quién lo duda? porque al triunfo nos llevan, mal que pese a la Mentira, la propia naturaleza de la inmortal alma humana, y asimismo la promesa del que de sí propio dijo: «Soy la Verdad por esencia; no pasarán mis palabras, aunque pasen cielo y tierra; con vosotros estaré hasta que el mundo perezca, y contra mi Iglesia santa,

de la Verdad tesorera, jamás prevalecerán las infernales potencias».

Caerá, pues, la Mentira en su propio fango envuelta, cual árbol maldito herido por poderosa centella!

Descarguemos entre tanto sobre su frente soberbia los fieles de nuestras hachas, bien templados en la hoguera de la caridad de Cristo que nuestras almas incendia, y si en la lucha caemos caeremos siempre en la brecha, con nuestros cuerpos formando, bajo su santa bandera, alfombra, trono y montaña donde triunfante se yerga la Verdad, reina del mundo, porque es de las almas reina.

Mariano Cruzado Castellano

Vigo, 1 de junio, 1930.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

## El Dr. Acosta Guzmán

Despachará en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.

Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

## POMADA AUXOLIN

## JABÓN ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tel. 2812

## LAS COSECHAS DE CAFÉ

de estos últimos años han ido aumentando constantemente tanto, que la exportación de la pasada cosecha, la más grande que ha tenido el país, asciende aproximadamente a 363.000 sacos.

Buena parte de estos aumentos es debido a las abonadas sobre todo con

## ="Nitrophoska IG."=

el fertilizante completo más concentrado y más económico.

Tenemos abonos para toda tierra y cultivo

F. REIMERS & Co.

# Palabra Divina

Domingo VI después de Pentecostés



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo VIII, versículos 1 al 9, según San Mateo.

«En aquel tiempo, como el pueblo hubiese concurrido en gran número con Jesús, y no tuviesen qué comer, llamando a sus discípulos, les dijo: Compasión tengo de estas gentes, porque tres días ha que están conmigo y no tienen qué comer, y si los enviare en ayunas a su casa, desfallecerán en el camino, pues algunos de ellos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿De dónde podrá alguno hartarlos de pan aquí, en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: Siete. Y mandó a la gente que se recostase sobre la tierra. Y tomando los siete panes, dando las gracias los partió y dió a sus discípulos para que los distribuyesen, y los distribuyeron entre la gente. Tenían también unos pocos pececillos: y los bendijo y mandó que también se los distribuyesen. Y comieron, y se hartaron, y alzaron de los pedazos que habían comido como cuatro mil, y los despidió.»

### REFLEXION

Llaman nuestra atención los milagros, no porque sean obras de Dios más eminentes que las otras, sino porque son menos frecuentes. ¿No está multiplicando el Señor todos los años el trigo en la entrañas de la tierra para que sirva de alimento a millares de hombres? Pues esta multiplicación pide poder infinito, y el que lo hace paulatinamente poder tiene para verificarlo en un momento, multiplicando el pan en sus manos. Fiémonos de Jesucristo, sigámonle de cerca, que no nos dejará morir de hambre, porque es Padre amorosísimo y no tirano.

## Santorial

Domingo 20. = 6° después de Pentecostés. Stos. Jerónimo, Emiliano. cf., Elías, profeta y Santa Margarita.

### SAN ELIAS PROFETA

Nació este gran profeta, cuyo nombre significa *Dios fuerte*, en Thesbis, cerca del Jordán, el año 980 antes de J. C. Con sus oraciones hizo que Dios castigase al pueblo de Israel, reinando Acab, negándole por algunos años el agua del Cielo. Se retiró Elías a Carith, y el Señor le sostenía por medio de unos cuervos, que mañana y tarde le llevaban pan y carne. Por la sequía tuvo que irse a Sareptha, y se hospedó en la casa de una viuda con su hijo, multiplicando el Señor la poca harina y el aceite que tenía la viuda en las vasijas. Volvió a la vida al hijo de la viuda, después de muerto. Subió al Monte Carmelo, donde vió una nuebecita, símbolo de la Virgen del Carmen, y de allí a poco cayó una gran lluvia, enviada por Dios. Castigó después Dios a Acab y a su mujer Jezabel, por idólatras, homicidas y usurpadores de la viña de Naboth. Siendo Elías muy viejo, fué a Bethel; dividió las aguas del Jordán, tendiendo su mano sobre ellas, y luego desapareció en un carro de fuego, en el año 3050 de la creación del mundo. Dios le reservó para venir un día a predicar penitencia en compañía de Enoch, en tiempo del Antecristo.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.  
Heredia *Tienda Benavides*

### NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

## Festividad de Ntro. Señor de la Misericordia

En la Iglesia de San Pedro de Montes de Oca el 27 de Julio

**Preparación:** Ejercicios Espirituales predicados por un R. P. Capuchino. Comienzan el Domingo 20 de Julio con el siguiente

### — PROGRAMA —

Domingo 20, a las 9 a. m. Procesión con la imagen de Jesús Crucificado. Misa Parroquial. Sermón de apertura de los Santos Ejercicios.  
A las 6. Rosario, plática y bendición.  
Del lunes en adelante el horario será el siguiente:  
A las 5 a. m. se abre la Iglesia y se oyen confesiones.  
A las 5.30, Primera misa.  
A las 6.30, Celebración de la segunda misa.  
A las 10, Catecismo general de niños en la Iglesia.  
A la 1 p. m. Vía Crucis.  
A las 2, Plática. *solamente para señoras y señorilas.*  
De 3 en adelante se oyen confesiones.  
A las 6.30, Rosario cantado por el pueblo. Plática y bendición.  
NOTA. — *Durante los días Jueves, Viernes y Sábado por la noche las pláticas son exclusivas para los hombres.*

Domingo 27 de Julio. Día de Nuestro Señor de la Misericordia

A las 5, Primera misa.  
A las 5.30, Segunda misa.  
A las 6.30, Misa de Comunión celebrada por Excmo. Señor Arzobispo de Costa Rica.  
En esta misa deben comulgar todos los ejercitantes.  
A las 9 a. m. Procesión con la imagen de Jesús Crucificado; deben asistir las Cofradías de la Parroquia con sus insignias, estandartes y uniformes.  
*Se encarga traer niños vestidos de ángeles en andas.*  
A continuación misa solemne Semi-Pontifical, en la que predicará el Excmo. Señor Arzobispo.  
A las 2, Reunión general de todos los socios de la Santa Hermandad de Nuestro Señor de la Misericordia.  
A las 3, Solemne Vía Crucis en la Iglesia.  
A las 6, Rosario solemne, Plática de Perseverancia. Bendición.

EN LA

## Jardinería Central

hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

## La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

## PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.



Lo mejor para las lombrices:  
"Parasitoides Zúñiga"  
Depósito: «Botica Tropical»  
— Teléfono 2057 —  
y en todas la farmacias

## E. Calzada B.

Medico y Cirujano

CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.

Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez

TELEFONOS: Habitación: 3488—:— Oficina: 4016

## Primeras Comuniones, Iglesias

En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).

Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.

Visítenos hoy ---Tel. 2437.

## CUALIDADES Y DESVENTAJAS

Que proporciona el sombrero de paja

En primer lugar, agradable por su frescura.

2º. El ser sumamente liviano.

3º. Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza

4º. Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.

5º. Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias.

Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA, admirable restaurador de sombreros.

La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.

OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.

Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

## Significación, métodos y final.

Viene de la segunda plana

Los socialistas legalitarios, o sea los reformistas aspiran atraer al Estado por medio del sufragio popular y del parlamentarismo, introduciéndose por ese sistema de evolución y poco a poco, en el dominio completo del gobierno y así sustituirse, como clase, a la aristocracia, poniéndose cómodamente en su lugar.

Los comunistas y los anarquistas tienen una escuela diametralmente opuesta a la de los reformistas, pues no es solo la divergencia de opinión en el método de acción la que los distancia de sus teorías, ya que para ellos, el método de acción consiste en proceder sin ambages a la expropiación de los detentadores de los capitales, y por la vía de la liquidación violenta.

Para los comunistas y los anarquistas las finalidades de los reformistas en la cuestión social, no tienen otro objeto que el hacer de ella un trampolín para el logro de su ambición política, sin ventaja ninguna para la causa libertaria, pues con frecuencia se ha visto al reformismo confabular y pactar con los partidos burgueses y antagónicos al proletariado, manifestándose así en abierta contradicción con la ideología de sus programas, y constituyendo en el fondo un verdadero antifaz de las teorías socialistas. Mientras los reformistas preconizan la realización de sus ideales con reformas parciales por medio del parlamentarismo, entre los comunistas y los anarquistas, que son los militantes de la revolución, hay también discrepancia en la forma de la administración política.

Los comunistas aspiran al colectivismo integral y a la conquista del poder; los anarquistas no admiten ninguna clase de organización social, proclamando así el individualismo, o estado de un pueblo que ha de regirse sin autoridad constituida, sin núcleo gobernante.

Sólo en un fin, y desgraciadamente el más satánico, sólo en el sectarismo, sólo en el error más funesto para la humanidad, están los maestros y prosélitos del socialismo de todas las escuelas en perfecto y unánime acuerdo: en el odio contra todas las religiones y en especial contra la cristiana.

Carlos Marx, que se ha considerado como el fundador del socialismo científico, escribe en su crítica del partido social: «El hombre, después de haber sido mono, se convirtió en salvaje!... La religión es el producto de la humana fantasía; abolir la religión será el principio de la verdadera felicidad».

Bebel, en 1881, declara abiertamente en el Parlamento austriaco: «Nosotros queremos en el campo político la república, en el económico el socialismo, en el religioso el ateísmo».

Y Lielknecht, de su parte, en el Congreso de Hall en 1890, dijo: «Yo soy ateo; la ciencia es enemiga de la religión: Yo no creo en Dios».

Analizando en lo más esencial las diversas formas del socialismo más avanzado, o bien del comunismo y de la anarquía, extractando de sus teorías la base fundamental del sistema político que se proponen, según la mayoría de sus filósofos y adeptos más autorizados, como Proudhon, Kropotkin, Engels, Malatesta, Merlino y otros, esas clases de socialismo, en general, pretenden la abolición completa de la propiedad privada, del capital y de la moneda fiduciaria; la destrucción de las fronteras; la supresión de los vínculos de familia con la promulgación del amor libre; la organización del trabajo con ventaja de la colectividad con un Estado dueño absoluto y distribuidor de la entera producción agrícola, industrial, profesional y comercial.

Todo eso para imponer y regularizar el sistema de igualdad para todos los individuos!

Pero imposible es arraigar en el inquieto género humano la planta de esas teorías que no son sino un sueño quimérico. No será posible suprimir las competencias de los diversos pueblos, ni podría tratarse igualmente a individuos cuyas facultades, si bien comunes a todos, existen en ellos en tan distintos grados, debido esto a una infinidad de causas meramente naturales. Por esas mismas diferencias no existe, en la vida social, ningún principio de igualdad.

La igualdad puede existir en las leyes, que son el reflejo de la vida moral, pero nunca en el hombre, que si es espíritu y como tal podría aspirar a una cierta igualdad, también consta de cuerpo el cual, como todos los seres materiales, está sujeto a la variedad de formas y a los distintos accidentes y suerte propia de los seres materiales de la naturaleza.

Así es que si la libertad proclamada por el socialismo no impide al débil estar bajo la dependencia del más fuerte, la igualdad tampoco librará al pobre de estar bajo la potestad del rico.

La supresión del hogar doméstico coexiste en el anarquismo una aberración tan enorme, que aun en este tiempo en que ha caído en el precipicio más honda la filosofía racionalista no merece siquiera discusión.

En la historia del anarquismo hay páginas todavía más horrendas de las enumeradas en los movimientos revolucionarios de las distintas agrupaciones socialistas: son la infinidad de crímenes de carácter individual o aislados, cometidos entre la exaltación, la venganza y el fanatismo de sus doctrinas rebeldes y destructoras.

Santos Caserio, perturbado su joven cerebro por el anarquismo, dió de puñaladas al Presidente de la República Sady Carnot, quien murió fulminado.

## Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 20 a sábado 26 de julio de 1930

Domingo 20 (Tercer Domingo)

Misas: 5, 6, 7, 8 cantada, 10 (todas con plática)  
REUNIONES: Cofradía del Santísimo. Señoras: 2 3 p. m.  
Caballeros: 4 5 p. m.  
Conferencia de San Vicente de Paul: 6.30-7 p. m.  
7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos, Bendición con su Divina Majestad.

Lunes 21

5.30 Misa cantada de Nuestra Señora de Mercedes a la Sma. Trinidad y el Sagrado Corazón de Jesús, que dedican sus amistades a doña Julia de Núñez por su felicidad.  
7 hs. Misa rezada por el finado don Miguel Giustiniani.

Miércoles 23

5.30 Misa fúnebre por la finada Angelina v de Mora, bienhechora de la Merced con su trabajo abnegado en los turnos, durante gran parte de su vida.

Jueves 24

5.30 Misa al Santísimo por las Comunidades Religiosas de Costa Rica.  
7 p. m. OHRA SANTA.

Sábado 26

5.30 Misa a Nuestra Señora de Mercedes por el Clero Parroquial.

7 hs. Misa fúnebre por la finada doña Eduvigis de Barquero.

Notas: Cuiden los Padres de Familia de que sus hijos asistan con fidelidad al Catecismo; muchos niños inscritos faltan frecuentemente a las clases.

Los herejes protestantes se han atrevido a negar en sus prédicas en algunos pueblos la divinidad de Nuestro Señor Jesucristo.

Semejante atrevimiento viene a confirmar una vez más la farsa de la herejía, en cuanto a religión; y que son únicamente vividores los propagandistas de ella, sin fe, y sólo emisarios del imperialismo del dólar.

Convénzanse los católicos sencillos de que esa propaganda sólo trata de pervertirlos, y no de ofrecerles el consuelo de lo sobrenatural.

Sus armas son comer Clero y meter Biblia sin ejecutorias de revelación, por los ojos de los incautos.

Su propósito es hacer herejes inconscientes a las gentes sencillas, o hacerlas indiferentes y que odien su verdadera Religión Católica.

Para hacer propaganda pública ni tienen derecho, ni pueden tenerlo, porque ninguna autoridad puede darles permiso de atacar la Religión OFICIAL, que es la Católica, sin incurrir en PREVARICATO.

Mantillones de lana, buena clase, Camisas americanas, colores de clase barata Mantillones para galápagos, Mantillones nacionales. Heredia. Tienda Benavides

Ravachol, anarquista declarado, después de haber cometido varios crímenes y un execrable homicidio, horrorizó a la burguesía de París con la dinamita.

Vaillant, con una bomba de explosivos hizo un estrago en la cámara francesa.

El suizo Oscar Sollinger ultimó al Presidente de la República de Guatemala, Reina Barrios.

El italiano Bresci, por mandata de una secta anarquista de Patterson, asesinó a Humberto I, Rey de Italia.

Los atentados de los obreros españoles Pollás, Lamela, Borrás y otros, horrorizaron a Barcelona, y fueron consecuencia, según sus mismas declaraciones, de los estudios del positivismo moderno, o sea del anarquismo.

No menos impresionable fué el asesinato cometido por el anarquista Angiolillo en la persona del Ministro de España Cánovas del Castillo; y otro hecho no menos reprochable, hasta ver claramente que el ideal anarquista, lejos de instar sus adeptos al estudio esencial y ordenado de una teoría político-social los ha desbordado hasta ahora en una desenfrenada pasión de venganza y de sangre, fué la ultimación con arma blanca de la Emperatriz Elizabeth de Austria, por Luccheni.

En el atentado contra el Rey Alfonso XIII, el día de sus bodas, cometido por el Prof. Morral, militante de la escuela de Ferrer, resultaron 25 muertos y 50 heridos de gravedad, siendo la mayor parte de esas víctimas personas del todo separadas de las causas políticas.

Y así de esos hechos harripilantes, hay desgraciadamente para llenar grandes páginas de historia, historia que aflige la humanidad entera, y cuya causa y consecuencia son las absurdas ideas del anarquismo.

Creo, pues haber demostrado que todas las escuelas del socialismo están en abierta contradicción con la esencia de la humana naturaleza, y no solo presentan en sí mismo una utopía, sino que engendran en los pueblos, por su quimérica e ilusoria ideología, un evidente peligro de desastre y de perenne guerra civil.

## De Guadalupe

La contribución Pro cañería

Estamos enterados de que la Comisión nombrada por la Municipalidad para la recolecta voluntaria para la nueva cañería ha dado buen resultado. No hay un solo vecino del cantón que no desee que cuanto antes se emprendan los trabajos de la cañería, que traerá agua potable para el centro y sus distritos. Justo es que le ayudemos al Supremo Gobierno, que ha dado la tubería.

Estimable enfermo

El jueves próximo pasado fue operado nuestro estimable amigo don José J. Fonseca, el ya famoso jugador de foot-ball «Cayella»; trabajaba «a lo macho» en el Guanaacaste, sacando maderas, en Puntarenas, de donde se vino en mal estado de salud. Afortunadamente la operación dió magnífico resultado.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Corresponsal

Crespones de seda colores, preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides.

## Programa

de las ejecuciones que dará la Banda Militar, hoy domingo 20 de Julio en la Misa de Tropa y en el «VERMOUTH CONCIERTO» del Central a las 11 hs.

MISA

Gran Marcha Cortejo. Gilson. La Leyenda del Beso. Intermedio de la opereta. Soutullo y Vert.

VERMOUTH CONCIERTO

- 1.—Rain Or Chine. Fox Trot. Arger.
- 2.—El Guarany. Obertura. Luna.
- 3.—El encanto del Amor Pagano. Vals. Brown.
- 4.—El Asombro de Damasco. Selección sobre la opereta. Luna.
- 5.—La Boda de la Muñeca Pintada. Fox Trot. Brown.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

POSTUM (Café Homepático)

CORN FLAXES GRAPE NUTS CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA